

Beschlussvorlage

Vorlage Nr.: 2017/112

Datum der Freigabe:

Amt:	Bauamt/Bauverwaltung	Datum:	25.04.2017
Bearb.:	Ulrich Bendlin	Wiedervorl.:	
Berichterst.:	Ulrich Bendlin		

Beratungsfolge	Termin	Behandlung
Ausschuss für Umwelt, Verkehr	17.05.2017	öffentlich
Hauptausschuss	29.05.2017	öffentlich

Abzeichnungslauf

Betreff

Beschaffung von zwei Geschwindigkeitsinformationssystemen (Displaymessgeräte)

Sach- und Rechtslage:

In der Sitzung des Ausschusses für Umwelt und Verkehr am 22.02.2017 wurden die Geschwindigkeitsüberschreitungen im Bereich Kappelholz thematisiert.

Da andere Maßnahmen rechtlich nicht umsetzbar sind, soll durch den Einsatz eines Geschwindigkeitsinformationssystems (Displaymessgerät) eine Verbesserung der Verkehrsdisziplin und der Verkehrssicherheit herbeigeführt werden.

Der städtische Bauhof hat in der Zwischenzeit und nach Abstimmung mit der Straßenmeisterei Süderbrarup zwei Bodenhülsen gesetzt (Ortseingang aus Schleswig kommend, Kreuzungsbereich B203 / Arnisser Straße), die die Nutzung entsprechender Displaymessgeräte auch über einen längeren Zeitraum hinweg erlauben würden.

Kappeln teilt sich die Nutzung eines Displaymessgerätes mit der Gemeinde Süderbrarup.

Bei dem Gerät zeigt sich Reparaturbedarf, so dass fraglich ist, ob es noch über einen längeren Zeitraum technisch einsatzbereit ist. Auch für die beabsichtigte Nutzung (dauerhafter Einsatz beziehungsweise Einsatz über einen längeren Zeitraum) ist die gemeinsame Nutzung eher kontraproduktiv. Zusätzlich wird von der Verwaltung die Auffassung vertreten, dass das ausgedehnte Straßennetz von Kappeln den Einsatz mehrerer Messgeräte rechtfertigt.

Es ist geplant, zwei zusätzliche Displaymessgeräte zu beschaffen. Eines der Messgeräte könnte über einen längeren Zeitraum im Bereich Kappelholz, die anderen Geräte könnten nach Bedarf entweder stationär oder mobil eingesetzt werden.

Die neuen Messgeräte sollen neben der Geschwindigkeitsanzeige auch mit Smiley-Symbolen arbeiten, da durch den psychologischen Effekt ein Mehr an Verkehrsdisziplin erwartet wird.

Die Kosten für die Beschaffung und Montage von zwei Displaymessgeräten belaufen sich auf ca. 7.000,00 €. Die Mittel sollen im Haushalt 2018 zur Verfügung gestellt werden.



Finanzielle Auswirkungen:

JA NEIN

Betroffenes Produktkonto: 54100.783100

Ergebnisplan

Produktverantwortung: Norbert Leukert

Haushaltsansatz im lfd. Jahr:

Noch zur Verfügung stehende Mittel:

Deckungsvorschlag:

Auswirkung auf die Haushaltskonsolidierung:

Besonderheiten:

Finanzplan

Abschreibungsdauer: 8 Jahre

AfA / Jahr: 875,00 €

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Umwelt und Verkehr empfiehlt / der Hauptausschuss beschließt die Beschaffung von zwei Geschwindigkeitsinformationssystemen (Displaymessgeräten). Die erforderlichen Mittel in Höhe von 7.000,00 € werden im Haushalt 2018 zur Verfügung gestellt.

Anmerkung:

Der Ausschuss für Umwelt und Verkehr ist in seiner Sitzung am 17. Mai 2017 dem Beschlussvorschlag gefolgt.